

A PUERTA  
CERRADAMarcela  
Gómez Zalce

## El ABC del incendio... de Los Pinos

◊ El misil de Zaldívar Lelo de Lárrea

◊ A un año de la tragedia

**H**ace daño a los buenos, mi estimado, quien perdona a los malos. Fantástico cierre de semana que regala la joya de la SCJN justo a un año de la imperdonable tragedia en la guardería ABC, donde 49 chiquitos perdieron la vida quemados vivos por la negligencia criminal de dueños y funcionarios. Un año esperando que la justicia dé visos de poner a cada quien en el lugar de la historia que merece. Un año de un ir y venir desesperado de esos padres abandonados por el (des)gobierno a su suerte con las falsas promesas y las simulaciones de tirios y troyanos.

Yahí en el charco de la impunidad, *my friend*, la frívola declaración de **Fernando Gómez Mont** reiterando, sin mostrar los *elementos técnicos* de los que tanto fanfarronea, que el incendio fue provocado y afirmando como ilusorio que no haya detenidos como responsables de tan execrable caso que consternó a la opinión pública del mundo. Y para salir del paso de las inquietantes preguntas de los medios que surgieron en el marco de la reunión del Consejo Nacional de Seguridad, el titular de Bucareli trastabillaba respondiendo que se está en el proceso de *conocer, revisar y determinar* los alcances del informe presentado por el ministro **Arturo Zaldívar** que pegó en la línea

de flotación de los poderosos y que ilumina la endeble esperanza de que se aplique la justicia a secas.

En el divertido informe se pide responsabilizar al ex director del IMSS y actual secretario de Comunicaciones y Transportes, **Juan Molinar Horcasitas**, de violaciones graves de garantías porque *le es atribuible el desorden generalizado* (o sea, el sello sexenal) *en el otorgamiento, operación y supervisión del servicio de guarderías operado bajo el esquema de subrogación* — que por cierto la misma Corte señaló en un informe preliminar como ilegales — *que propiciaron las condiciones para la tragedia ocurrida en la guardería ABC.*

El misil letal alcanzó también al actual director del IMSS **Daniel Karam Toume**, ya que *este funcionario también es responsable de la gestión de los eventos posteriores al incendio y de la atención médica que se ha brindado a las víctimas.* Ya que ambos personajes estaban obligados a *implementar las medidas necesarias a fin de que el servicio cumpliera con las disposiciones legales aplicables, se prestara en las mejores condiciones posibles y garantizara el desarrollo y la salud de los infantes.*

En resumen, ambos (dos) disfuncionales *son responsables de las acciones y omisiones en relación con el incorrecto funcionamiento en la prestación del servicio de guarderías subrogadas.*

Las esquivas de violaciones graves de garantías alcanzan, *of course*, a la ex coordinadora de guarderías, la amiga de **Margarita Zavala**, la tal **Carla Rochín Nieto**, quien fuera cesada (con gracia), junto con **Sergio Antonio Salazar**, mes y medio después de que murieran 49 indefensos niños. Asimismo entró en la volátil

mezcla el ex gobernador **Eduardo Bours**, ya que *era directamente responsable del funcionamiento del Sistema Estatal de Protección Civil y el principal encargado del diseño de políticas públicas en esa materia.*

El explosivo documento, mi estimado, se dio a conocer a un año de la tragedia mostrando la cara oscura de esa justicia, ya que esta decisión no obliga a ninguna autoridad a iniciar un proceso de cualquier tipo, incluso penal, para los involucrados, aunque... si se comprueba la ilegalidad en la subrogación de los contratos de las mentadas guarderías el asunto podría volverse jurídicamente simpático, *yes?*

Mañana, a un año del inaceptable hecho, se planea en 18 estados del país una conmemoración por esos pequeñitos y de los más de 75 lesionados que, como lo admitió el actual gobernador de Sonora, **Guillermo Padrés**, no se les ha atendido *ni se ha hecho lo suficiente para ayudarlos.*

Chingón.

La SCJN señala responsables. El gobernador admite indolencia en la atención a las víctimas. Los padres en un intenso deambular con sus pequeños féretros. La sociedad exigiendo castigo ejemplar.

Y los apellidos, esos que honran el poder de la impunidad, bofatean la credibilidad de las cacareadas instituciones que este (des)gobierno, sistemáticamente, *my friend*, sigue mandando al diablo.

Next! ■ M  
gomezalce@aol.com

